

Zeitschrift: Mitteilungen über Textilindustrie : schweizerische Fachschrift für die gesamte Textilindustrie

Herausgeber: Verein Ehemaliger Textilfachschüler Zürich und Angehöriger der Textilindustrie

Band: 30 (1923)

Heft: 1

Vorwort: Zum Jahreswechsel

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 16.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Mitteilungen über Textil-Industrie

Schweizerische Fachschrift für die gesamte Textil-Industrie

Offizielles Organ des Vereins ehemal. Seidenwebschüler Zürich und Angehöriger der Seidenindustrie

Adresse für redaktionelle Beiträge: ROBERT HONOLD, OERLIKON b. Zürich, Friedheimstrasse 14

Adresse für Insertionen und Annoncen: ORELL FÜSSLI-ANNONCEN, ZÜRICH 1, „Zürcherhof“

Abonnemente werden auf jedem Postbureau und bei der Administration der „Mitteilungen über Textil-Industrie“, Zürich 7, Rämistrasse 44, entgegengenommen. — Postcheck- und Girokonto VIII 7280, Zürich

Abonnementspreis: Für die Schweiz: Halbjährlich Fr. 5.—, jährlich Fr. 10.—. Für das Ausland: Halbjährlich Fr. 6.—, jährlich Fr. 12.—.

Nachdruck, soweit nicht untersagt ist nur mit vollständiger Quellenangabe gestattet

Inhalt: Zum Jahreswechsel. — Die schweiz. Textil-Industrie im Jahre 1922. — Handelsvertrag zwischen Italien und Frankreich Spanisch-englischer Handelsvertrag. — Australien. — Umsätze der Seidentrocknungsanstalten. — Schweiz. Wirtschaftskrisis und Stickerei-Industrie. — Brand einer Weberei. — Faserstoffinstitut in Berlin. — Aus der Krefelder Samtindustrie. — Wohlfahrtsstunden und Sterbekassen. — Geschäftslage in der Seidenindustrie. — Die Textilindustrie in der Tschechoslowakei. — Seidenweberei in Ungarn. — Die Ausdehnung der Kunstseidenindustrie in den Ver. Staaten. — Levante-Seide. — Aus der Weberei-Praxis. — Elektrische Aufzüge in Textilfabriken. — Neuerungen an Jacquardmaschinen. — Das Bleichen bunter Baumwollstoffe. — Marktberichte. — Avis.

Zum Jahreswechsel

entbieten wir allen unseren Inserenten, Abonnenten, unseren Vereinsmitgliedern und ganz besonders unseren treuen Mitarbeitern und Freunden

die herzlichsten Glückwünsche!

Die Zeit wirtschaftlicher Depression, die, wenn auch in etwas vermindertem Masse, heute noch schwer auf unserer Export-Industrie und ganz besonders auf der Textilindustrie lastet, hat unserer Industrie in den vergangenen Nachkriegsjahren große und schwere Schäden zugefügt. Mehr denn je ist das einmütige Zusammenwirken aller in der Industrie tätigen Kräfte unbedingtes Erfordernis. Um bestehen und erfolgreich konkurrieren zu können, müssen veraltete Methoden aufgegeben werden; an deren Stelle haben, auf Grund der neuesten Forschungen in Industrie und Technik, die modern-wirtschaftlichen Betriebsmethoden zu treten. Im Interesse der Wirtschaftlichkeit unserer Industrie muß mit absoluter Konzentration aller Kräfte gearbeitet werden.

In diesem Sinne wirken auch die „Mitteilungen über Textil-Industrie“. Unsere Fachschrift tritt mit dieser Nummer den 30. Jahrgang an. Wir werden nach wie vor bestrebt sein, im Interesse unserer Industrie und des Handels, die Fachschrift mehr und mehr auszubauen. Unser treuer Mitarbeiterstab, praktisch und wissenschaftlich erprobte Kräfte, unterstützt uns in dieser Richtung nach besten Kräften.

Wir werden im Laufe des Jahres eine Serie von Artikeln über die

Technische Betriebsleitung in der Textil-Industrie

publizieren, auf die wir heute schon angelegentlichst aufmerksam machen wollen. Im weiteren sind uns von einem erfahrenen Praktiker zahlreiche Abhandlungen

Aus der Weberei-Praxis

zuge sichert, die insbesondere für das Meister- und technische Aufsichtspersonal von Wert und Interesse sein werden.

Im ferneren sind wir in der Lage, unseren Lesern mitteilen zu können, daß unsere Rubrik „Marktberichte“ eine Bereicherung erfahren wird, indem ein früherer Mitarbeiter uns künftig über den

Pariser-Seidenstoffmarkt

informieren wird.

Wir hoffen daher zuversichtlich, daß wir in unseren unablässigen Bestrebungen: der gesamten schweizerischen Textil-Industrie zu dienen und dieselbe nach besten Kräften zu unterstützen und zu fördern, von allen an dem Gedeihen unserer Industrie interessierten Kreisen entsprechend unterstützt werden.

Schriftleitung und Verlag der „Mitteilungen über Textil-Industrie“.